

# NO DÉCHETS

Essonne  
LE DÉPARTEMENT

0

MARS  
2015



Chiffres clés

5

C'est le nombre de recycleries actuellement en activité en Essonne :

Les Portes de l'Essonne à Athis-Mons,  
La recyclerie du Gâtinais à Prunay-sur-Essonne,  
La Fabrique à Neuf à Ris-Orangis,  
La Fabrique à Neuf à Corbeil-Essonnes,  
De la Cave au Grenier à Arpajon.

1

nouvelle recyclerie devrait voir le jour en 2015 à Montgeron.

Coordonnées sur <http://www.essonne.fr/cadre-de-vie/environnement/dechets/la-prevention>

La lettre départementale de la prévention des déchets

## ÉDITO

Le MEDDE a dévoilé, le 23 décembre 2014, la liste des 58 lauréats de l'appel à projets « Territoire Zéro gaspillage, Zéro déchet ». Deux projets ont été sélectionnés en Île-de-France, dont celui du Conseil général de l'Essonne et de ses partenaires.

Sur la période 2015-2017, notre territoire sera accompagné dans une démarche participative de promotion de l'économie circulaire.

Cette quinzième lettre No déchets présente plusieurs actions faisant partie du programme Territoire Zéro gaspillage, Zéro déchet en Essonne. Nous souhaitons notamment encourager la dynamique essonnienne autour du réemploi et saluer les initiatives prises sur notre territoire en matière de limitation du gaspillage.

En vous souhaitant une bonne lecture, n'oubliez pas que « L'Essonne s'engage contre les déchets ».

Parmi les 58 lauréats de l'appel à projets « Territoire Zéro gaspillage, Zéro déchet » lancé le 30 juillet 2014 par le Ministère de l'Écologie, du Développement Durable et de l'Énergie en lien avec l'ADEME, figure le Conseil général de l'Essonne associé à ses principaux partenaires du territoire.

Cet appel à projets vise à engager les territoires sélectionnés dans une démarche de réduction, réutilisation et recyclage de leurs déchets et s'inscrit dans le cadre du projet de loi relatif à la transition énergétique pour la croissance verte.

Le projet essonnien « L'Essonne s'engage contre les déchets » s'articule autour de 3 points forts du territoire :

- le tri à la source des biodéchets,
- l'écologie industrielle et territoriale,
- la promotion de l'économie sociale et solidaire.

Le Conseil général de l'Essonne et ses principaux partenaires (SIREDOM, SIOM, CAECE, CAVO, CCIE, SEMARDEL, Moino91, ORDIF, REFER, Le Relais, Les Éco Actions) se sont engagés à mettre en œuvre un projet politique intégré concernant la prévention et la gestion des déchets, dans une dynamique d'économie circulaire. Ce projet fera l'objet d'un accompagnement technique et financier par l'ADEME sur une période de 3 ans.

Contact : Cécile Cordina,  
Conseil général de l'Essonne,  
[ccordina@cg91.fr](mailto:ccordina@cg91.fr)



En vue de développer de nouveaux services aux collectivités et d'accompagner les publics en réinsertion sociale et professionnelle, le SIREDOM lance la « Brigade Sud Francilienne d'Enlèvement pour le Recyclage » (BRISFER).

L'objectif est d'offrir une formation au métier d'Ambassadeur de la prévention et du tri des déchets à des jeunes en difficulté d'insertion et à des demandeurs d'emplois de plus de 50 ans. Il s'agit de les initier, sur le terrain, à la conduite d'opérations d'enlèvement de dépôts sauvages, d'actions de sensibilisation à la prévention des déchets et d'incitation à l'apport volontaire.

Au terme de cette formation de 8 à 10 jours, les participants recevront une attestation ainsi qu'une gratification. Six sessions de formation par an auront lieu à compter du premier semestre 2015.

Contact : Lyse Gasteau, SIREDOM, [lgasteau@siredom.com](mailto:lgasteau@siredom.com)

**NO  
DÉCHETS**